

CO-AP1  
Caj. 2  
Doc. 649  
fol. 2

Ortiz de Zavallos, Bernabé  
Paris 10/ octubre 1921. 691

Domine Galilee xvi = 4

Mi querida amiga:

No solo he disculpado su silencio, sino que le estoy muy agradecida por su carta del 21 de agosto, pues tiene mérito el que haya encontrado tiempo para escribirme en medio de las agitaciones de su disimulada "campana electoral". Francamente que yo estoy con Augusta y Renée y espero tener el gusto de volverla a ver pronto por aquí en calidad de desterrada política.

Su artículo sobre el libro de Teresa de la Garra muy bonito y acertado, todas las interesadas vestamos muy recordadas y orgullosas con el recuerdo que en él nos dedica, justamente ya nos estamos preparando para nuestras queridas conferencias, este año seremos sólo tres; las

Aramburu se embarcan el 20 de noviembre  
en el Orcoma, ya tenemos nuestros billetes  
para cuatro conferencias de los Annales. sobre  
la Regencia dadas por Henri Robert y lue-  
go los jueves por la tarde clases en la Sor-  
bonne sobre Miguel Angel y su época.

Volviendo al libro de La Señorita Parra  
te contaré que justamente acababa yo de  
leerlo, Galdumbide que según dicen está  
muy entusiasmada por ella, se lo regaló a  
Teresa Belainde quien me lo prestó. Vie-  
tor Andrés me ha ofrecido darle el nú-  
mero de Variedades a Galdumbide en quan-  
to lo vea para que éste se encargue de  
hacerlo llegar a manos de la interesada.  
Yo comparto a medias su entusiasmo por  
Higüenia, a riesgo de herir su modestia  
te diré que como novelista la prefiero a  
Ud. cien veces y Leonor también piensa

como yo; la novela tiene páginas admirables  
pero también mucha <sup>2.</sup>lata y abundancia  
de detalles insignificantes que la ponen a  
ratos pesadísima, la heroína es de una  
pretensión supina y de escaso valor mo-  
ral que no la hacen simpática y hay  
que ver que el autor pretende justamente  
lo contrario; además otro defecto, a mi  
juicio, es la cantidad de ideas y aprecia-  
ciones sobre toda clase de asuntos que  
resulta algo pedante; como Ud. muy  
bien dice en su artículo para nosotras  
las peruanas ~~no~~ <sup>es</sup> ~~resalta~~ el libro, muy  
interesante por las analogías, eso sí,  
a Dios gracias, yo espero y estoy conten-  
cida desde luego que las limeñas lleva-  
mos vida más libre y útil que las bene-  
zolanas.

Hemos tenido en París a la Barcelona con  
su compañía por diez funciones en el teatro

Femina, las representaciones muy concurridas por españoles y sudamericanos; los esfuerzos de fuerzas francesas todavía no han comenzado pues hay tanto extranjero con motivo de la Exposición que las obras viejas se mantienen con éxito en el cartel.

Estamos inquietos por el plebiscito, en el Paris Times y en Le Temps sale de vez en cuando noticias, parece que en Lima hay de nuevo muchas esperanzas, yo no las tengo, Pershing no puede neutralizar el territorio por ser el laudo claro y terminante, y así como está la situación no hay garantías.

Muchos recuerdos a sus hermanas y a Ud. de parte de todos nosotros, Leonor siempre en buenas relaciones con Washington "malgré" Coolidge y su fallo in ius.

Reciba un cariñoso abrazo de su sincera amiga  
Carmen Ortiz de Sevilla